



**Association Pour l'Aide au Handicap au sein du ministère des Finances**

# L'APAHF EN ACTION

revue de l'association - n°7  
octobre 2018 à avril 2019



Sébastien HUMBERT et Fanny TITAUD, Marraine de la Journée du 5 octobre 2018

*Chères amies, chers amis,*

*C'est avec du retard que je reprends la plume pour vous présenter ce septième numéro de L'APAHF EN ACTION.*

*L'un de mes grands motifs de fierté en 2018 réside incontestablement dans la remarquable réussite de notre Journée d'étude du 5 octobre dernier consacrée au bonheur. "Handicap : Heureux malgré tout!". Le sujet, philosophique par essence, aura permis aux très nombreux participants (parmi lesquels un ancien Ministre) de se poser quelques heures loin du tumulte de notre vie quotidienne hyper connectée. "Moment de grâce" ou "parenthèse enchantée", cette journée fut belle et nos témoins, touchants et suscitant l'admiration, ont su également émouvoir un auditoire véritablement captivé. Comme dans un cocon, personne n'a vu le temps passé. C'est d'ailleurs la première fois depuis le début de ma présidence qu'au terme de mon discours de clôture, j'ai dû ajouter, presque déçu : "... c'est fini, vous pouvez rentrer chez vous!".*

*Je suis donc fier et heureux de permettre aux lectrices et lecteurs qui n'étaient pas avec nous en octobre, de prendre leur part de bonheur ! La vie vaut incontestablement la peine d'être vécue tant elle recèle de belles choses et de beaux moments mais elle n'est jamais un long fleuve tranquille.*

*Vous me permettrez donc de dédier avec émotion ce numéro à celles et ceux qui nous ont quittés en ce premier semestre 2019.*

*Bonne lecture !*

*Sébastien HUMBERT,  
Président de l'APAHF*

**IMMEUBLE ATRIUM  
5 PLACE DES VINS DE FRANCE  
BP 173  
75573 PARIS CEDEX 12**

**TEL : 01.53.44.20.19  
MEL : contact@apahf.org**

# Au sommaire de ce numéro...

**1 - BERCY NUM'**

**2 - L'APAHF à la rencontre des parlementaires**

**3 - La journée d'étude de l'APAHF**

**4 - L'APAHF au FEPH à Bruxelles**

**5 - La tombola APAHF 2018**

**6 - Voeux des ministres**

**7 - L'APAHF en bref**

**8 - L'APAHF en région**

## à noter sur vos agendas 2019...

- 8 octobre 2019 à Bercy, de 11h30 à 14h30 : Journée de sensibilisation Handicap et Santé.

- 10 octobre 2019 au Centre d'Activités Sportives et Culturelles de Bercy, de 9h à 17h30 : Journée annuelle d'étude de l'APAHF. "Travail, emploi et formation professionnelle des personnes en situation de handicap".

Venez nombreux... !

## LES JOURNÉES BERCYNUM

Du 14 au 18 janvier 2019 se tenaient à Bercy, les journées BERCY NUM' comprenant un cycle de conférences qui permettait d'évoquer les grands enjeux du numérique dans les ministères, l'action publique et au sein de la Société toute entière.

Dans ce cadre, le 17 janvier, Sébastien HUMBERT a été invité à intervenir lors de la conférence intitulée : "L'accessibilité numérique pour toutes et tous". Au côté d'autres intervenants tel le Secrétariat Général du Comité Interministériel au Handicap (SGCIH), le Président de l'APAHF a rappelé statistiques et illustrations à l'appui, que nombre de nos applications métiers et RH demeuraient encore insuffisamment accessibles. Notamment pour nos collègues mal et/ou non-voyants.

# L'APAHF à la rencontre des parlementaires

Sabine TITAUD, Dany LEMOINE et Sébastien HUMBERT ont à nouveau eu le privilège de se rendre au Palais BOURBON pour un entretien des plus constructifs avec Mme Emmanuelle FONTAINE-DOMEIZEL (Députée LaREM des Alpes-de-Haute-Provence et Référente handicap de l'Assemblée Nationale), ses attachés parlementaires ainsi que M. Laurent GARCIA (Député Mouvement Démocrate et apparentés de Meurthe-et-Moselle), le 14 novembre 2018.

L'entrevue portait sur des problématiques générales ou spécifiques en lien avec le handicap et pour lesquelles, la recherche de solutions relève du champ de compétences des représentants de la Nation.

De la même manière, nos trois compères ont également été auditionnés au Palais du Luxembourg, par Mme DI FOLCO et M. MARIE, le 23 janvier 2019. Ces deux Sénateurs ont été chargés de rédiger un rapport d'information sur le handicap dans la Fonction publique (n° 520 du 22 mai 2019). L'APAHF a été invitée à préalablement compléter un questionnaire avant que de pouvoir s'exprimer en audience aux côtés de l'ADAPT et de l'UNAPEI.



# La journée d'étude de l'APAHF

La journée d'étude ne pouvait réellement commencer sans des remerciements de circonstance, remerciements appuyés, en particulier au cabinet de Madame Sophie CLUZEL mais également à Monsieur BROSSIER du Secrétariat Général du Ministère qui était présent. En effet, et comme chaque année, une autorisation exceptionnelle d'absence était accordée afin de participer à cette journée. L'ensemble des directions du Ministère était par ailleurs représenté.



“Handicap : heureux malgré tout !” était le thème de cette journée parrainée cette année par Fanny TITAUD, fille de notre Secrétaire Générale Sabine TITAUD. Jeune femme attachante et pleine de vie, en contrat d’alternance en ESAT, elle a évoqué brièvement son parcours et a tenu à nous montrer combien il était possible d’être heureux.

## **Pierre DENIZIOT**

Le premier invité était M. Pierre DENIZIOT, Conseiller régional d'Ile-de-France, délégué au handicap, adjoint au maire de Boulogne-Billancourt et neuropsychiatre. Pierre DENIZIOT a évoqué son parcours de jeune garçon en situation de handicap devenu médecin et homme politique. Pour lui, le handicap a été un réel moteur, une source de motivation inépuisable qui lui a permis de s'accomplir réellement aujourd’hui. Il fait partie des rares personnes handicapées consultées sur les questions liées au handicap. En effet, et c’est un paradoxe, on peut considérer qu’il n’y a seulement que 0,001 % de personnes handicapées en politique alors que l’on compte pas moins de 10 % de la population concernée par le handicap en France. Aussi, n'est-il pas aisé de transformer le visage du personnel politique, mais les choses changent. Selon lui, le handicap est devenu un sujet primordial dans les collectivités locales aujourd’hui car il y a une réelle attente de nos concitoyens. Les budgets sont de fait plus importants (109 millions d’euros

# La journée d'étude de l'APAHF...

en Île-de-France). Le handicap est devenu un sujet de société qui s'inscrit dans une politique inclusive. Les perspectives sont donc positives.

## Ugo DIDIER

Le sport vecteur de bonheur.

Ugo DIDIER est un brillant étudiant toulousain de 17 ans, sportif handisport de haut niveau dont le domaine de prédilection est la natation, discipline dans laquelle il représente la France. Il a souhaité contribuer de façon indirecte à notre Journée d'étude. C'est ainsi que nous avons assisté à la projection d'un reportage sur ses exploits. Ugo DIDIER, c'est plusieurs titres de champion dont celui de champion du monde du 100m dos à Mexico, champion et recordman d'Europe dans la même nage mais également champion de France dans d'autres nages.

Notre Président a pu poser quelques questions à ce jeune champion, soutenu par la MGEFI depuis maintenant deux saisons. Pour lui, le handicap a été un réel ascenseur dans son parcours sportif qui nécessite une abnégation sans faille. "Il faut vivre son rêve, même avec un handicap on peut le vivre, à condition de se donner les moyens". Son rêve à lui ce sera les jeux paralympiques de Tokyo en 2020.

## Première table ronde :

La table ronde était animée par Yann ECHINARD qui nous fait l'honneur de sa présence depuis 3 ans, tout comme M. HARLAND de France Télévisions. M. DENIZIOT était également présent pour cet échange avec la participation de la Présidente de Trisomie 21 Puy-de-Dôme. L'action collective, particulièrement des associations et l'accomplissement individuel étaient au cœur des échanges qui convergeaient sur bien des points. "Quand on travaille sur une population spécifique, en réalité, on travaille pour l'ensemble de la population". Ainsi, travailler sur le handicap



# La journée d'étude de l'APAHF

en améliorant les transports par exemple, en mettant en place de nouveaux dispositifs de formation professionnelle, en démocratisant le télétravail, c'est travailler dans l'intérêt de tous. En outre et malgré la diversité des intérêts qu'elles représentent, les associations font preuve de beaucoup de solidarité.

## Anne-Sophie PARISOT

Un peu avant la pause déjeuner, les échanges de notre table ronde ont été suspendus afin d'accueillir Anne-Sophie PARISOT. Elle a eu la gentillesse de répondre favorablement à notre invitation afin de nous raconter son brillant parcours personnel et professionnel. Anne-Sophie est atteinte d'une dystrophie musculaire rare, mais pour elle, cela a été un moteur. Après de brillantes études, elle est devenue Attachée parlementaire durant 15 ans, puis depuis 5 ans Avocate au barreau de Paris. Dans des milieux où règnent encore beaucoup les rapports de force, elle a su s'imposer en tant que femme et personne en situation de handicap. Ne pas écouter ceux qui disent que c'est impossible, n'obéir qu'à ses propres limites que l'on repousse au fur et à mesure de notre parcours, faire le choix d'affronter la réalité plutôt que de la subir, telle était sa conclusion. Ce fut un témoignage poignant, et un documentaire sur Anne-Sophie devrait vraisemblablement voir le jour avec le concours de M. HARLAND.

## Geoffrey BUGNOT

Après une pause déjeuner bien méritée, Sébastien HUMBERT a introduit Geoffrey BUGNOT, jeune humoriste en situation de handicap. C'est avec un sketch à l'autodérision certaine et agrémenté de truculents jeux de mots qu'il nous a raconté sa vie faite de records et de théâtre. Après plusieurs représentations au festival d'Avignon, il a acquis une certaine notoriété qui l'a poussé à aller encore plus haut, alors on espère le voir bientôt à l'affiche.

## Seconde table ronde :

Avec l'aide de Jean-Luc SIMON également présent, nous avons pu accueillir **Édouard BRAINE**, diplomate, ainsi que **Christian SAUTTER**, ancien Ministre de l'Économie et des Finances, afin de poursuivre notre table ronde. Ce fut l'occasion de parler de l'homme qui roule, une

# La journée d'étude de l'APAHF...



sculpture monumentale réalisée à l'initiative de **Bertrand BESSE-SAIGE** également présent et qui sera offerte au chef de l'État afin de le sensibiliser au sujet du handicap. L'APAHF devrait d'ailleurs participer à cet événement. Les débats autour de notre sujet "le bonheur malgré le handicap", toujours aussi passionnés et passionnants, se sont donc poursuivis avec pléthore d'intervenants auxquels sont venus s'ajouter **Eric VARET**, créateur d'une agence de voyages pour personnes en situation de handicap **EASY MOUV'** ainsi que **Frédéric WILLEKENS** chef d'entreprise et sportif atypique. Enfin, **Joël SOUVY**, Président de l'association Lyon chiens guides d'aveugles.

Sébastien HUMBERT conclut en disant qu'il est difficile de retracer la teneur et la profondeur de l'ensemble des échanges tant ils étaient riches mais une chose est certaine, ils ont contribué sans aucun doute à faire tomber le "malgré tout" du thème de notre Journée d'étude.



# La journée d'étude de l'APAHF

**Ce qu'en a pensé M Christian SAUTTER, (ancien Ministre de l'Economie, des Finances et de l'Industrie)...vendredi 12 octobre 2018...**

## DANS LE NOIR ?...

...Rassurez-vous, chers amis, nous n'allons pas parler de politique ! Mais au contraire évoquer une séquence d'événements plaisants...

...Remontons la semaine écoulée et entrons à Bercy,... Cette fois, c'est à l'invitation d'Édouard BRAINE, autre ami de longue date, que je suis retourné à Bercy. Il était ambassadeur en Malaisie quand je faisais une enquête de terrain en 1996 sur les agents de la DATAR missionnés pour attirer les investisseurs en France. Plutôt que de m'offrir un déjeuner délicat dans sa belle résidence, il m'entraîna dans un bistrot local de Kuala Lumpur, où nous mangeâmes avec les doigts des mets délicieux déployés sur une feuille de bananier.

Un diplomate ennemi des conventions, cela ne s'oublie pas ! Peu après, un accident de cheval le rendit tétraplégique, ce qui ne réduisit en rien son énergie morale. Il a, depuis, organisé un Forum des métiers à Bordeaux (Abilympics), entrepris de faire parcourir à des paralysés une partie montagnarde du pèlerinage de Compostelle sur de drôles de machines, avec le soutien de l'armée et de la CFDT. Il fulmine contre la faiblesse des gouvernements qui n'ont pas tenu la promesse de l'accessibilité inscrite dans la loi sur le Handicap de 2005, et s'est d'ailleurs installé au fin fond de la Bretagne, dissuadé par l'encombrement anarchique des trottoirs parisiens et par l'inadaptation obstinée du métro aux fauteuils roulants et aux poussettes.

Édouard était le héros d'une réunion de l'APAHF, la sympathique « Association Pour l'Aide au Handicap au sein du ministère des Finances ». Le thème du colloque qui se tint sur toute une journée avec plusieurs dizaines de participants inégalement valides était : «Handicap : heureux malgré tout !».

L'après-midi fut une joyeuse sarabande en fauteuils roulants, à commencer par un humoriste tétraplégique qui sut trouver les mots pour plaisanter de son infortune. Un voyageur grenoblois (en fauteuil) a eu l'idée de monter des vacances sur mesure pour handicapés dans la plupart des pays étrangers (y compris en Laponie !). Le président aveugle de l'Association Lyon Chiens-Guides s'est excusé de ne pas lire son discours parce qu'il avait oublié ses lunettes (!). Une maman d'un fils qui n'a jamais pu aller à l'école a dit sa

# La journée d'étude de l'APAHF...

fierté de le voir couronné champion international de paracyclisme. Ms Deza NGUEMBOCK, nous parla de son entreprise de communication, E&H LAB, qui bataille contre les préjugés entourant les handicapés. Un artisan vendéen n'ayant qu'un seul bras nous a dit qu'il était réputé pour l'installation de salle de bains.

Édouard BRAINE, avec son complice philosophe, Bertrand BESSE-SAIGE, lui aussi paralysé, nous a présenté sa dernière innovation : « L'homme qui roule ». C'est une sculpture qui aura deux mètres trente de haut, dont la maquette est déjà séduisante. À terre, de grandes roues ; vers le ciel, des volutes qui composent un archer tirant une flèche vers le soleil ou l'apesanteur. L'ambition est de trouver les mécènes pour fondre l'œuvre et ensuite de la mettre en place à l'UNESCO en face de « L'homme qui marche » de Giacometti...

...Dopé par cet après-midi tonique, je suis allé voir « L'homme qui marche » de Giacometti, exposé par le musée Dina VIERNY-MAILLOL qui lui consacre une très belle exposition...

...La morale de cette semaine a été résumée par un intervenant à Bercy : « Montrer ce que l'on vaut en faisant face à un défi imposé ». Dit autrement : « Le handicap est une occasion de se dépasser »... Notre économie, notre société ont des handicaps, pas plus ni moins que nos voisins européens. Alors, plutôt que de larmoyer, comme le président des PME qui gémit à l'idée que le gouvernement Macron pourrait taxer l'utilisation systématique des contrats d'emplois courts et précaires, prenons exemple sur ces handicapés entrepreneurs.

... « Heureux malgré tout. »...

# La journée d'étude de l'APAHF

## **Ce qu'en a dit Maître Anne-Sophie PARISOT (Avocate au Barreau de Paris),**

Je tiens à remercier l'APAHF, et tout particulièrement son Président Sébastien HUMBERT, pour cette audace d'avoir choisi comme thème cette année, pour la journée d'étude, handicap et bonheur, dans une société où associer ces deux notions ne va pas forcément de soi. Il y avait quelque chose d'un peu subversif dans cette exclamation : "Handicap : heureux malgré tout !" et c'est sans doute la raison pour laquelle j'ai accepté sans hésitation d'intervenir publiquement devant les adhérents de l'APAHF, pour apporter ma modeste contribution à cette question essentielle.

Ce n'était pas pour parler de mon métier d'avocate, exerçant en droit public et en droit du handicap, ni même de mon ancien métier d'attachée parlementaire au Sénat, que je suis intervenue, mais plutôt pour apporter un témoignage de vie.

À vrai dire, chacun d'entre nous, en situation de handicap, serait en mesure de témoigner de ses relations complexes avec cet idéal de bonheur auquel nous aspirons tous. Et je n'ai pas de recette particulière à apporter dans ce domaine, plus qu'un(e) autre. J'ai simplement tiré quelques enseignements de mon expérience de 40 années de vie avec un handicap, que j'avais envie de partager. Je les résumerai de 2 manières :

1/ D'une part, au fil de mon parcours, j'ai appris à ne jamais écouter les personnes qui m'affirmaient que je ne serai pas capable de ; il ne faut jamais accepter de se laisser fixer des limites par les autres car nous en sommes les seuls juges ; et on ne peut connaître ses propres limites qu'en les éprouvant, qu'en faisant l'expérience du réel ; il faut donc lutter contre ses peurs et se lancer dans ce que j'appellerais des « franchissements symboliques », c'est-à-dire aller là, dans des activités, où on ne nous attend pas forcément.

2/ D'autre part, le handicap n'est pas en soi un « malheur », il peut même être une chance si nous y regardons bien, en tout cas il agit comme un révélateur ; il nous révèle à nous-mêmes des talents cachés que nous n'aurions jamais pu imaginer développer sans lui. Il ne s'agit pas ici de faire l'apologie de la souffrance, mais bien d'apprendre à faire avec le handicap, et à lui donner un sens.

Ainsi, c'est toujours un immense bonheur pour moi que de retrouver chaque année mes amis de l'APAHF, à l'occasion de la journée d'étude de votre association, et c'est bien le handicap, notre destinée commune, qui m'a conduit un jour à vous rencontrer.

# APAHF au FEPH à Bruxelles



Comme chaque année, les 3 et 4 décembre 2018, l'APAHF a eu l'honneur et le privilège de participer au Forum Européen des Personnes Handicapées (FEPH) à Bruxelles. Thierry PREVOSTEL et Sébastien HUMBERT ont ainsi pris part aux débats qui s'articulaient cette année autour de la stratégie européenne pour le handicap et de sa mise en œuvre dans le cadre du schéma financier pluriannuel. 2018 a également été l'occasion de s'interroger sur l'accessibilité à l'héritage culturel européen pour les citoyens en situation de handicap.



# La tombola APAHF 2018

Ce moment fort de notre agenda associatif avait lieu cette année le 18 décembre 2018 au Siège parisien de l'APAHF. Cette manifestation conviviale s'est déroulée en présence de nos généreux sponsors : l'EPAF Vacances, l'ATSCAF et la BFM / SG. L'œuvre des Orphelins des Douanes (ODOD), autre généreux donateur n'a pas pu être à nos côtés mais demeure néanmoins un fidèle soutien de notre Tombola. Le tirage a été effectué par Isabelle JOFFRE, Secrétaire de l'association. Fort de la très grande générosité de nos donateurs et des amatrices et amateurs de jeux de hasard ainsi que de la mobilisation exceptionnelle de tous, l'édition 2018 (la première récompensant les 8 départements les plus vendeurs) a à nouveau battu tous les records. Félicitations aux heureux gagnants !

# Vœux des ministres

Tradition républicaine par excellence, les membres du Bureau de l'APAHF ont cette année encore pris part à la cérémonie des Vœux 2019 des Ministres de Bercy.

Le 7 janvier dernier, Sébastien HUMBERT, Dany LEMOINE, Sabine TITAUD et Sylvie COSTES ont ainsi pu échanger avec **Bruno LE MAIRE**, Ministre de l'Économie et des Finances (photo ci-dessous), qui a indiqué être particulièrement attentif à notre association. Il a par ailleurs ajouté que notre rôle était important au sein du Ministère et qu'il souhaitait être tenu au courant notre action.

En outre, le 24 janvier 2019, Isabelle JOFFRE et Sébastien HUMBERT ont été conviés à la cérémonie des Vœux de Madame la Secrétaire Générale des Ministères économique et financier.



## La visite des écoles financières

Saluons la démarche constructive de la Direction Générale des Douanes et des Droits Indirects (DGDDI). Depuis longtemps déjà, l'APAHF intervient très régulièrement à l'**École des Douanes de Tourcoing**, devant les nouvelles promotions de stagiaires.

Fait nouveau en 2018, l'établissement a pour la première fois, décidé de regrouper en une matinée, les interventions destinées à sensibiliser à la lutte contre les préjugés de toutes sortes. En cette matinée du 12 octobre, Sébastien HUMBERT est donc intervenu aux côtés de **Sylvain ROUZEL-BOISGONTIER**, son homologue de l'association COMIN-G (association LGBT du Ministère des Finances). L'occasion pour eux comme pour les stagiaires, de mieux percevoir encore les similitudes existantes entre deux formes de discriminations pourtant différentes.

Le Président de l'APAHF est également intervenu le 18 octobre 2018 à l'**ENFIP de Lyon**, une première fois devant la nouvelle promotion de cadres B et une seconde fois devant celle des cadres C.

Le 15 novembre 2018 enfin, **Christine DUPUY** (Administratrice et Déléguée du 93) et Sébastien HUMBERT ont présenté l'APAHF et son action aux Inspecteurs stagiaires des Finances publiques, à l'**ENFIP de Noisiel**.

## Rencontre avec M. Olivier DUSSOPT

Sabine TITAUD, Dany LEMOINE, Thierry PREVOSTEL et Sébastien HUMBERT ont pu rencontrer **M. le Ministre Olivier DUSSOPT**, Secrétaire d'État en charge de la Fonction publique, et Caroline KRYKWINSKI sa Conseillère, le 6 novembre 2018 à Bercy.

Un point précieux a été fait à cette occasion, sur la situation des agents handicapés et des parents d'enfants en situation de handicap, eux-mêmes agents de la Fonction publique.

# L'APAHF en bref...

## Participation à la formation des correspondants sociaux des Douanes

Comme en 2016, l'APAHF a été invitée à intervenir durant les journées de formation des Correspondants sociaux des Douanes. Le 7 novembre 2018, Sabine TITAUD et Sébastien HUMBERT ont donc sensibilisé les participants aux questions relatives au handicap. L'occasion aussi pour nos deux intervenants, de promouvoir notre action et d'échanger eu égard à des difficultés remontées «du terrain».

## Rencontre avec M. Jean-Michel MARLAUD

Celle-ci a eu lieu le 8 novembre entre **M. MARLAUD** (Réfèrent Handicap du Ministère de l'Europe et des Affaires Étrangères) et Sébastien HUMBERT.

Dans le prolongement de notre Journée d'étude du 5 octobre, le Diplomate souhaitait connaître l'historique de notre association, dans l'éventualité de la création d'une entité équivalente au sein de son propre Ministère.

## Rencontre avec M. Olivier HARLAND

Toujours dans le prolongement de notre Journée d'étude, le 12 novembre, Sébastien HUMBERT a rencontré **M. Olivier HARLAND**, Directeur de projet Mission Différences à France Télévisions, pour envisager les conditions d'un éventuel partenariat.



# L'APAHF en bref...

## BERCY INNOV'

Sébastien HUMBERT a pris part à la deuxième édition de **BERCY INNOV'** le 13 novembre 2018. L'occasion pour le Ministère de mettre en lumière toutes les Directions, tous les services et applications qui sont aujourd'hui technologiquement «en pointe» et font de Bercy un véritable incubateur d'innovations.

L'occasion aussi pour notre Président, de constater et de souligner à nouveau combien les marges de progrès en termes d'accessibilité de nos applications aux personnes handicapées visuelles, demeurent encore importantes.

## Matinée BFM

Le 16 novembre dernier, la **Banque Française Mutualiste (BFM)**, a innové en réunissant l'ensemble de ses partenaires franciliens (dont l'APAHF) de manière originale et conviviale... sur une péniche !



## Rencontre avec la MASFIP

Le 19 novembre, Dominique COMBE (Présidente de la **MASFIP**) a convié son homologue de l'APAHF, à une rencontre au Siège de la Mutuelle. L'occasion pour eux d'évoquer les actions communes en cours et à venir et de réaffirmer leur satisfaction réciproque de voir ainsi perdurer et s'accroître, notre amical et dynamique partenariat.

## Journée du Handicap à la DGFIP

Mettons en lumière la très belle initiative de la DGFIP quant à l'organisation de la première édition de la journée «Le handicap, parlons-en». Organisée autour d'une conférence introduite par **M. Antoine MAGNANT** (Directeur Général Adjoint), d'ateliers sensoriels, d'une exposition sur les préjugés et d'une démonstration très appréciée de handi-basket, cette journée a permis de souligner l'importance que cette Direction attache aux questions relatives au handicap.

Sébastien HUMBERT a été convié par **M. MAUBOUSSIN** à cette journée, le 20 novembre 2018.

# L'APAHF en bref...

## Rencontre avec la DGAFP

Le jeudi 10 janvier 2019, Sabine TITAUD, Dany LEMOINE et Sébastien HUMBERT ont été longuement reçus par la **Direction Générale de l'Administration et de la Fonction Publique** (DGAFP) afin d'évoquer les diverses problématiques en lien avec le handicap et qui concernent les agents en situation de handicap issus des trois Fonctions publiques.

La DGAFP a notamment souhaité connaître la position, l'appréciation et les propositions de notre association quant à la généralisation du télétravail dans l'Administration.

## Rencontre avec FO Finances publiques

Le 1<sup>er</sup> février 2019, Thierry PREVOSTEL et Sébastien HUMBERT ont rencontré **Philippe GRASSET** (Secrétaire Général FO Finances publiques). Beaucoup de sujets ont été abordés sans tabou, tant au profit des agents en situation de handicap qu'au bénéfice des parents d'enfants eux-mêmes en situation de handicap. Cette entrevue inaugure une série de rendez-vous à prévoir avec les Organisations Syndicales nationales.

## Rencontre avec M. Gaël GRIMARD

Le 27 février dernier, **M. Gaël GRIMARD**, Chef du Bureau RH2C à la DGFIP, a reçu Sabine TITAUD et Sébastien HUMBERT afin d'évoquer ensemble quelques problématiques générales en lien avec le handicap ainsi qu'une série de situations individuelles difficiles. A cette occasion, M. GRIMARD a confirmé que l'APAHF participerait à nouveau aux Groupes de Travail handicap à la DGFIP, les organisations syndicales ayant unanimement accepté le retour de notre association au sein d'une instance de concertation importante pour les agents en situation de handicap.

# L'APAHF en bref...

## Visite à notre doyenne

Le 17 avril dernier, Sabine TITAUD et Sébastien HUMBERT ont rendu comme chaque année, visite à la doyenne de nos adhérents et membre d'honneur de l'APAHF : **Danièle VANSTEENBERGHE**. Désormais en Maison de retraite en Île-de-France, Danièle a été très touchée et ravie de cette visite. L'occasion pour cette infatigable militante de poser nombre de questions sur les actions de notre belle association, à nos deux Administrateurs.

## Rencontre avec Mme Marielle SCHOTT

Le 19 avril 2019, Sébastien HUMBERT a reçu au Siège de l'association, **Mme Marielle SCHOTT** de la Délégation à la Diversité. L'occasion pour eux de voir dans quelle mesure il est envisageable de développer notre collaboration.

Accompagner, Protéger, Aider, Harmoniser et Faciliter



# L'APAHF en région...

## L'APAHF en Isère (Région Auvergne-Rhône-Alpes)

Le 16 octobre 2018, la **section iséroise de la CGT** a convié notre Président à intervenir lors d'une réunion locale destinée à sensibiliser les participants aux questions relatives au handicap. Heureuse initiative qui aura permis de faciliter les échanges et de confronter les points de vue. Merci notamment à Dominique LO MONACO et Agnès MARTIN pour leur accueil chaleureux et pour la qualité de notre discussion.

Sur proposition des Organisations syndicales locales et à l'invitation de **M. Philippe LERAY** (Directeur Départemental des Finances publiques de l'Isère), Sébastien HUMBERT a pris part au Comité Hygiène Sécurité et Conditions de Travail (CHSCT) du 26 octobre dernier afin de soutenir l'initiative visant à la mise en place d'un recensement exhaustif des ERP de la Direction Départementale qui sont véritablement accessibles.

Le 22 novembre 2018, dans le prolongement de notre Journée d'étude, **Yann ECHINARD** a invité Sébastien HUMBERT à témoigner à l'occasion de la semaine du handicap à Sciences Pô Grenoble. Sébastien a évoqué avec bonheur les années passées à l'Institut d'Études Politiques de Grenoble et a livré quelques anecdotes sur le fait d'avoir été le seul étudiant en situation de handicap de sa promotion.

Depuis l'édition 2018 de notre tombola, les 8 départements les plus vendeurs font l'objet d'un tirage départemental spécifique en plus de celui national (qui permet de gagner les séjours offerts par nos partenaires). C'est donc avec joie que notre Président, Administrateur et Délégué de l'Isère, a remis à une carte cadeau d'une valeur de 40 €, à **M. Damien BALITRAND**, le 21 janvier 2019.



# L'APAHF en région...

## L'APAHF en Corrèze (Région Nouvelle Aquitaine)

Le jeudi 21 mars 2019, sous un soleil printanier, **Jean-Georges MERMET** (Délégué de Corrèze) a représenté l'association à l'occasion de la journée portes ouvertes au Village de vacances "Les rivières" à Allasac (Village Séjour Accompagné).



# Les partenaires



La Solidarité de l'Imprimerie nationale



SIEGE DE L'APAHF  
IMMEUBLE ATRIUM  
5 PLACE DES VINS DE  
FRANCE  
BP 173  
75573 PARIS CEDEX 12

## Le comité de rédaction :

Sébastien HUMBERT avec l'aide des membres du Bureau de l'APAHF.  
Toutes les photographies sont libres de droit.  
Avec l'aimable concours de Michèle DOUCHET

## Demande d'adhésion à l'APAH-Finances

cotisation annuelle 30 €

### Vos coordonnées personnelles

#### Renseignements obligatoires

Madame  Monsieur  Madame & Monsieur

Nom :

Prénom :

Adresse :

Téléphone :

Mobile :

Email :

Vous n'êtes pas fonctionnaire

### Situation administrative

Vous êtes fonctionnaire d'un des Ministères Financiers  
(précisez l'administration) :

Votre conjoint est fonctionnaire d'un des Ministères Financiers  
(précisez l'administration) :

Vous êtes fonctionnaire d'un autre Ministère  
(précisez l'administration) :